AFRIQUE CONTEMPORAINE

París

Núm. 110, julio-agosto 1980

AUTHIE, X.: Le pétrole en Afrique noire (El petróleo en el Africa negra), pp. 1-19.

El petróleo africano todavía está en gran medida por descubrir. El aumento del precio y de la escasez de esta fuente de energía han impulsado a muchos países africanos a realizar prospecciones que en muchos casos son fructíferas. Gran cantidad de datos interesantes sobre la materia.

A. F.

AUSSENPOLITIK Stuttgart-Hamburgo

Vol. 31, núm. 1, 1980

STEINBACH, U.: Iran-Half Time in the Islamic Revolution? (Irán ¿Medio tiempo en la revolución islámica?), pp. 52-68.

La primera parte de la revolución iraní terminó con la aprobación de una Constitución con la cual se institucionaliza el poder de un líder religioso supremo—Jomeini—. Las cosas no van bien. La unidad del país es superficial debido a errores del imán. La oposición no encuentra cohesión. ¿Cómo armonizar la independencia con la libertad y la justicia social?

REUTER-HENDRICHS, I.: Yugoslavia's Struggle for Non-Alignment (Lucha de Yugoslavia por el no alineamiento), pp. 69-81.

Yugoslavia, con o sin Tito, libra una dura batalla por salvar a este movimiento de los intentos de Fidel Castro de atarlo más sólidamente a la URSS y sus aliados comunistas. Según parece, los objetivos proclamados en La Habana son interpretados por el cubano a su manera, en contra de las intenciones de Tito y sus seguidores.

Schauer, H.: The United States Changed Role in World Politics (El papel cambiado de los EE. UU. en la política mundial), pp. 82-89.

La función de los USA consiste en salvaguardar la continuidad política con el fin de hacer triunfar la liber-

tad en todos los países del mundo. Mientras tanto, la URSS sigue incrementando su poderío militar, ya que sus objetivos no dan lugar a dudas...

S. G.

AUSSENWIRTSCHAFT

Zürich

A. 35, núm. 1, 1980

Bachmann, H.: Betrachtungen zur Aussenwirtschaftspolitik (Consideraciones en torno a la política económica exterior), pp. 3-11.

Se trata de un examen de las repercusiones monetarias en los países occidentales industrializados salidas de la subida de precios del petróleo. En esta relación se insertan también los más importantes acontecimientos entre noviembre de 1979 y enero de 1980.

Dunkel, A.: Les négociacions commerciales multilatérales du GATT (Tokyo-Round): résultats et perspectives (Las negociaciones comerciales multilaterales del GATT (Tokio-Round): resultados y perspectivas), pp. 12-24.

Los resultados de la Ronda de Tokio sobrepasan en mucho el marco de las negociaciones anteriores celebradas por el GATT (Rondas Dillon y Kennedy), ya que crearon nuevos instrumentos para una política comercial moderna, en favor de la cooperación internacional en este terreno.

S. G.

CESKOSLOVENSKY CASOPIS HISTORICKY

(Revista checoslovaca de Historia) Praha-Praga

A. XXVIII, núm. 1, 1980

Dolejsí, A.: První ruská revoluce, prolog svetove revoluce proletariátu (La primera revolución rusa, prólogo a la revolución mundial del proletariado), pp. 1-10.

Se trata de la revolución de 1905-1907, con tendencias burguesas y motivos sociales. Para Lenin fue una fuente de inspiración para preparar la revolución bolchevique de 1917 sobre la base del proletariado como factor de poder antiimperialista. Todo se desarrollaría conforme a la teoría marxista de la revolución mundial, que ahora sigue su marcha a través de los cinco continentes.

S. G.

EINHEIT

Berlin-Este

A. 35, núm. 1, 1980

DUMMER, E. y LANGER, E.: Grundtendenzen der nationalen Befreiungsbewegung (Tendencias fundamentales del movimiento nacional de liberación), pp. 9-17.

El movimiento de liberación nacional estaría estrechamente ligado al constante fortalecimiento del socialismo real y de su influencia internacional. Es revolución, es progreso, es liberación nacional y social.

Se ha creado una nueva calidad de relaciones entre el movimiento y la comunidad internacional socialista.

WÜNSCHE, RENATE: Die nichtpaktgebundenen Staaten in den internationalen Beziehungen (Los Estados no comprometidos en las relaciones internacionales), pp. 18-23.

Valoración positiva de los resultados de la VI Cumbre de los no Alineados en La Habana (1979), cuya existencia se inclina hacia la URSS y su bloque socialista. Por ello crece su influencia en la política internacional.

Spröte, W.: Im Kampf für demokratische Umgestaltung der internationalen Wirtschaftsbeziehungen (En la lucha por una transformación democrática de las relaciones internacionales económicas), pp. 24-31.

Agudización de las contradicciones entre el Tercer Mundo y el imperialismo. Necesidad de establecer un nuevo orden económico internacional a base de la igualdad entre todos. La crisis capitalista puede ser resuelta sólo mediante la implantación del socialismo.

ZELT, J.: Die erste Volksrevolution in der Epoche des Imperialismus (La primera revolución popular en la época del imperialismo), páginas 61-68.

Se trata de la revolución flevada a cabo en Rusia en 1905-1907. Destacaría la figura de Lenin como estratega revolucionario del proletariado. Por esta razón histórica, el centro de la revolución mundial debería seguir siendo Moscú. Hemberger, H.: Die Aggressivität des Imperialismus und der Kampf um den Frieden (La agresividad del imperialismo y la lucha por la paz), pp. 69-77.

La característica principal del imperialismo es su agresividad. En cambio, el socialismo significa la paz, por ello es el objetivo de agresión. La paz no es utopía. Prueba: la iniciativa de Breshnev en Berlín-Este, en octubre de 1979, retirada de las tropas soviéticas de la RDA.

Schneider, G.: Erfolgreiche Entwicklung der Slowakei (Desarrollo positivo de Eslovaquia), pp. 94-96.

Checos y eslovacos conviven conforme a la hermandad internacionalista. La base de la solución de los conflictos entre las dos naciones sería el levantamiento en Eslovaquia de 1944. Balance de la construcción del socialismo en todos los terrenos.

A. 35, núm. 2, 1980

Koziolek, H.: Zusammenarbeit im Bruderbund DDR-UdSSR (Colaboración en alianza entre RDA y URSS), pp. 144-150.

Dentro de la integración socialista, la cooperación RDA-URSS tiende a resolver problemas a largo plazo en el levantamiento en Eslovaquia de 1944. Balance de la construcción del potencial económico de los dos países.

Krabatsch, E.: Für Entspannung und Frieden entschlossen handeln! (¡Actuar con decisión por la distensión y la paz!), pp. 159-165.

A la entrada de los años ochenta, la situación internacional ha empeorado una vez más debido a la agresividad USA y OTAN con la campaña antisoviética en relación con Afganistán y la decisión de instalar cohetes en Europa.

FRITZ, J.: Die kämpferische Avantgarde des vietnamesischen Volkes (La vanguardia combativa del pueblo vietnamita), pp. 193-199.

Balance de la lucha de los vietnamitas por la independencia y el socialismo con motivo del cincuenta aniversario de existencia del PC del Viet Nam. Decisión de resistir la hegemonia de los dirigentes de Pekín.

A. 35, núm. 3, 1980

Monopolstrategie gegen Frieden und Fortschritt (Estrategia de los monopolios contra la paz y el progreso), pp. 239-270.

Varios autores abordan esta cuestión desde el punto de vista de la agresividad y del autoritarismo imperialista (Benjowski, K.; Burg, H.Schwank, K.-H.; Lieberam, E.; Roeder, K. H., y Daehne, W.), así como la función de los monopolios, los medios de comunicación de masas o la preparación de una nueva guerra.

S. G.

ESPRIT

París

Núm. 38, 1980

Thibaud, P.: Ouvrons les yeux, l'affaire d'Afghanistan (Abramos los ojos, el caso de Afganistán), páginas 3-12.

La intervención soviética en Kabul no es un asunto nuevo, tiene sus antecedentes. Es necesario replantearlo y dominar los acontecimientos que
se han permitido sin comprenderlos.
La URSS es vulnerable. Sus ideologías antiimperialistas dividen al mundo y aparecen como instrumentos
de justificar las dictaduras. El Occidente tiene a su favor el derecho de
los pueblos a disponer de sí mismos.
Europa ha de ejercer su propia función en la política internacional.

Chaliand, G.: L'Afrique sans révolution (Africa sin revolución), páginas 13-23.

Excepto casos aislados — colonias portuguesas, Guinea Bissau, Angola y Mozambique, Kenya o Camerún— el continente negro se descolonizó sin mayores tropiezos a partir del año 1960. El poder en los nuevos Estados se repartió entre hombres favorables a la antigua metrópoli.

S. G.

ETUDES INTERNATIONALES

Quebec

Vol. XI, núm. 1, marzo 1980

COLARD, D.: Vers un nouvel ordre politique international: Le traité de paix et d'amitié chinois-japonais du 12 août 1978 (Hacia un nuevo orden político internacional: El tratado de paz y amistad chino-japonés del 12 de agosto de 1978), pp. 3-42.

Después de analizar este tratado, los antecedentes históricos y políticos y las posibles consecuencias del mismo, el autor concluye que es posible encontrar en él elementos de un nuevo orden político internacional.

Koninck, R.-Comtois, C.: L'accélération de l'intégration du commerce extérieur des pays de l'ASEAN au marché mondial (Aceleración de la integración del comercio exterior de los países del ASEAN al mercado mundial), pp. 43-63.

LAABI, A.: Les foctions internes de la détente dans les systèmes du triangle euro-arabo-africain: L'image oubliée de l'interdépendence nord-sud (Las funciones internas de la distensión en los sistemas políticos del triángulo euro-árabe-africano: La imagen olvidada de la interdependencia norte-sur), pp. 65-96.

A. F.

Vol. XI, núm. 2, junio 1980

BRAILLARD, P.: Reflexions sur la prévision en relations internationales (Reflexiones sobre la prospectiva en relaciones internacionales), pp. 211-222.

El autor afirma que en este campo, contrariamente a las apariencias, el análisis prospectivo se caracteriza por una debilidad epistemológica y una gran incoherencia. Se pregunta por qué esto es así y si esta situación puede cambiar. Analiza, por otra parte, las posibilidades y límites de la prospectiva en matería de relaciones internacionales.

Schwartz, A.: De la mécanique de bonheur à la mécanique de la mort: Réflexions critiques sur quelques paradigmes du dévelopement (De la mecánica de la felicidad a la mecánica de la muerte: Reflexiones críticas sobre algunos paradigmas del desarrollo), pp. 253-287.

El autor critica en este artículo la lógica mecanicista desde la que se asume la cuestión del desarrollo. Esta lógica es, en el fondo, la causante de cierto desaliento o ahogo en el campo del desarrollo económico y social.

DESSAULT, P. N.: Les visions soviétiques et chinoises des rapports internationaux (Las percepciones soviéticas y chinas de las relaciones internacionales), pp. 289-302.

El autor analiza las similitudes y diferencias que en relaciones internacionales existen entre ambos países de ideología marxista. Hay un mismo punto de partida, pero, en definitiva, dos estrategias revolucionarias con múltiples variantes.

A. F.

EUROPA ARCHIV

Bonn

A. 35, núm. 2, 1980

Suri, S.: Religion und Revolution in Asien (Religión y revolución en Asia), pp. 31-40.

Sorprende el fanatismo religioso en Asia, sobre todo en Irán. El mundo no está preparado para esta clase de erosiones. Es rechazado el concepto occidental de vida. La situación tiene sus raíces históricas. Mientras tanto, entre marxismo y budismohinduismo no parece haber lugar para conflictos. En algunos casos, el marxismo ha sido hasta incorporado a las propias tradiciones religiosas y filosóficas.

Hottingen, A.: Identitätskrise in der Türkei (Crisis de identidad en Turquía), pp. 41-48.

Todo indica que el espíritu de las reformas de Atatürk que han «occidentalizado» al país, va perdiendo progresivamente su fuerza y vitalidad. Con su alejamiento de Europa, Turquía tiende, mediante la presente crisis, a convertirse en un nuevo país del Tercer Mundo.

A. 35, núm. 3, 1980

STROBEL, G. W.: Die wirtschaftliche und soziale Entwicklung Polens (El desarrollo económico y social de Polonia), pp. 65-80.

Cuando en diciembre de 1970 E. Gierek sustituye a W. Gomulka en la jefatura del Partido, el país aspiraba a la elevación del nivel de vida. Sin embargo, no toda la plataforma de planteamientos políticos se identificaría con las esperanzas del pueblo, frustradas en la década setenta. Poco o casi nada se ha resuelto.

MEYNS, P.: Die Bewegung der blockfreien Länder nach der Gipfelkonferenz von Havanna (El movimiento de los no alineados después de la cumbre de La Habana), pp. 89-98.

Breve historia del movimiento y de sus fines en lo económico, social y político. Su existencia estaría condicionada por la subsistencia de los grandes bloques. Sólo en este sentido su porvenir puede estar asegurado desempeñando, una que otra vez, importante papel de equilibrio en la escena internacional.

A. 35, núm. 5, 1980

WAGNER, W.: Das Ost-West-Verhältnis nach der sowjetischen Intervention in Afghanistan (Las relaciones Este-Oeste después de la intervención soviética en Afganistán), páginas 135-146.

Después de más de diez años de distensión relativa, el Oeste se ha visto sorprendido por la invasión de Afganistán. Entre numerosas razones figuraría lo que el disidente soviético Ginsburg entiende como argumento acertado: según su naturaleza, los soviéticos son y seguirán siendo agresivos. Su imperialismo se justificaría por razones de su propia defensa. Si nadie se les opone, el Kremlin bien pudiera llegar a dominar al mundo presentándose, sin más, ante la Casa Blanca.

A. 35, núm. 6, 1980

Sonnenfeldt, H.: Die Afghanistan-Krise und die amerikanisch-sowjetischen Beziehungen (La crisis de Afganistán y las relaciones americano-soviéticas), pp. 169-178.

Expansionismo soviético en Afganistán: peligro para Pakistán e Irán, debido a una política y estrategia a largo plazo. Se viene manifestando desde 1948-49. Reacción occidental debería girar en torno a la necesidad de preparar también una estrategia de características similares.

A. 35, núm. 7, 1980

RHEIN, E.: Europäische Aussenpolitik: eine unerfüllte Hoffnung? (Politica exterior europea: ¿una esperanza fallida?), pp. 205-214.

La CE debería disponer de su propia política exterior en vez de relegarla a la acción de los Estados miembros, caso actual. Acción común ya existe, aunque sólo en campos aislados. Además, la Comunidad es una potencia pasiva y pacífica. Sin embargo, Europa no podrá seguir durante mucho tiempo sin su propia política exterior.

RUEHL, L.: Das Verhandlungsangebot der NATO an die Sowjetunion (La oferta de negociación de la OTAN a la URSS), pp. 215-226.

Análisis de las posibilidades de establecer un equilibrio de armas «euroestratégicas». Tarea difícil, dada la característica de las tesis de Breshnev del 6 de octubre de 1979 en Berlín oriental. El balance es favorable a la URSS por la superioridad de dichas armas. Perspectivas poco visibles.

A. 35, núm. 8, 1980

GAZZO, E.: Die Institutionen der Europäischen Gemeinschaft vor der zweiten Erweiterung (Las instituciones de la CE ante la segunda ampliación), pp. 237-248.

El desarrollo de la CE implica la necesidad de perfeccionar el proceso de funcionamiento de sus órganos. Como base de la discusión sirven el Informe de la Comisión de los Tres (octubre de 1977) y la Proposición de la Comisión de las Comunidades (septiembre de 1979). Análisis de estos dos proyectos con vista a la ampliación de la Comunidad con Grecia, España y Portugal.

HELLMANN, R.: Wende in der amerikanischen Währungspolitik (Viraje en la politica monetaria americana), pp. 249-256.

Ha terminado el mercantilismo norteamericano; en su lugar entra la estrategia para el dólar como objeto de prestigio. Esta necesidad de cambio en la política monetaria es necesaria por cuanto el sistema europeo necesita del dólar como moneda fuerte. FOREIGN AFFAIRS
Nueva York
Primayera 1980

Solvenitsin, A.: Misconceptions about Russia are a thread to America (Las concepciones sobre Rusia, una amenaza para los Estados Unidos), páginas 797-834.

El conocido escritor y disidente alerta a la opinión pública americana y mundial acerca de los errores políticos que Occidente está cometiendo en su confrontación con el bloque Oriental. Diagnósticos erróneos crean falsas esperanzas que pueden ser muy peligrosas en el futuro.

Andelman, D. A.: Yugoslavia: The delicate balance (Yugoslavia: Un equilibrio delicado), pp. 835-851.

DJILAS, M.: Yugoslavia and the expansionism of the Soviet State (Yugoslavia y el expansionismo del Estado soviético), pp. 852-866.

Ambos artículos tratan del tema actual de la difícil situación de Yugoslavia y su incierto futuro después de la muerte de Tito.

Peres, S.: A strategy for peace in the Middle East (La estrategia por la paz en Oriente Medio), pp. 887-901.

El político israelí trata este crónico y espinoso tema, teniendo en cuenta la multiplicidad de factores que complican cada vez más la inestabilidad de la zona.

TERRILL, R.: China enters the 1980's (China entra en la década de los ochenta).

Después de la muerte de Mao y después de cuatro años de cierta

S. G.

transición, China entra en los ochenta, aparentemente, con planes definidos y proyectos que, por otra parte, ya ha comenzado a llevar a la práctica.

A. F.

también a los Estados occidentales (RFA, Noruega, España, p. ej.) forma parte de un vasto programa político-exterior de seguridad. Tras ello figuran también fines económicos propios.

S. G.

INTERNATIONAL AFFAIRS

London-Londres

Vol. 56, núm. 1, 1980

Shonfield, A.: The Politics of the Mixed Economy in the International System of the 1970's (La política de la economía mixta en el sistema internacional de los setenta), páginas 1-14.

El punto de partida queda constituido por la naturaleza de la economía mixta, caracterizada como aquella en la que los precios y el movimiento de bienes y servicios son determinados por los procesos de mercado. En esta relación se examina su papel y funcionamiento en el sistema internacional de los años setenta cara a la década de los ochenta.

CHAFFETZ, D.: Afghanistan in Turmoil (Afganistán en erosión), páginas 15-36.

Localización histórico-sociológica de la situación afgana hasta la invasión soviética en diciembre de 1979. Por su vecindad con la URSS, Afganistán—igual que otros países que se encuentran en condiciones iguales o similares— constituye uno de los principales objetivos del social-imperialismo soviético.

Kolodziej, E. A.: France and the Arms Trade (Francia y el comercio de armas), pp. 54-72.

La venta de armas por Francia a distintos países del Tercer Mundo, y

INTERNATIONAL AFFAIRS Moscow-Moscú

Núm 2, 1980

Dudinsky, I.: Socialist Internationalism in Action (Internacionalismo socialista en acción), pp. 8-17.

El objetivo fundamental de la política internacionalista del PCUS consiste en seguir fortaleciendo el poder y la solidaridad de la comunidad mundial socialista Esta es concebida como un nuevo tipo de alianza internacional, empeñada en la construcción de la nueva sociedad, sociedad socialista, en condiciones de un progreso multifacético.

VORONOV, A.: The Chimera of Military Superiority (La quimera de la superioridad militar), pp. 18-27.

A pesar de su insistente carrera armamentista desde que terminó la Segunda Guerra Mundial, el Occidente continúa con su propaganda sobre la supuesta superioridad militar de la URSS y el bloque socialista. En cambio, el Pacto de Varsovia no desearía nunca tal superioridad frente a la OTAN (!). El Este estaría sólo a la defensiva ante la agresividad norteamericana.

Solopikhin, Y.: The Triumph of Lenin's Ideas of Democracy (El triunfo de las ideas de Lenin sobre la democracia), pp. 55-65.

Como consecuencia de una estricta aplicación de las ideas de Lenin, la

democracia en el bloque soviético ha dado un gigantesco paso hacia la construcción del socialismo desarrollado. Desde este punto de vista, los partidos comunistas están trabajando duramente desde la década de los sesenta en volver a los principios socialistas de la democracia, en la que, entre otros elementos, destacaría la fusión del ejecutivo y del legislativo en un solo órgano.

KAPCHENKO, N.: The Threat to Peace from Peking's Hegemonistic Policy (La amenaza a la paz desde la política hegemonialista de Pekín), páginas 66-77.

Al cabo de los treinta años de existencia de la RPCH su PC se ve azotado por luchas intestinas por el poder, al pretender consolidar sus posiciones los maoístas, guiados por la idea chovinista de gran potencia. Destacan las siguientes tendencias: expansionismo, apoyo a la antidistensión en Europa y acercamiento a Washington, lo que demuestra que la ideología y la política de Pekín se han constituido en una peligrosa fuente de amenaza militar.

S. G.

INTERNATIONAL JOURNAL

Toronto

Vol. XXXV, núm. 1, 1979-80

International negotiation in an age of transition (La negociación internacional en una época de transición). Número especial integramente dedicado al tema.

Todos los artículos que contiene tratan sobre este punto, enfocado desde los aspectos más diversos.

A. F.

INTERNATIONAL ORGANIZATION Standford (California)

Vol. XXXIV, núm. 2, primavera 1980

Jodice, D. A.: Sources of change in Third World regimes for foreign direct investments 1968-1976 (Comienzos de cambio en los regímenes del Tercer Mundo sobre las inversiones extranjeras directas durante 1968-1976)

Se explican en el artículo aspectos del cambio en materia de inversiones extranjeras en los países del Tercer Mundo, en especial el referente a la racionalización o expropiación de empresas dedicadas a la extracción de recursos naturales.

Odell, J. S.: Latin American trade negotiations with the United States (Las negociaciones comerciales de Latinoamérica con los Estados Unides), pp. 207-228.

La tradicional estructura de las relaciones comerciales entre estas dos regiones han variado. La primera ya no es tan débil ni la segunda tan fuerte. El autor habla de perspectivas de una dependencia no ortodoxa entre ambas.

A. F.

INTERNATIONAL PERSPECTIVES Ottawa

Marzo-abril 1980

SKINNER, G. R.: Soviet invasion of Afghanistan calls for strategic reapprisal (La invasión soviética de Afganistán clama por una revisión de la estrategia), pp. 7-11.

Epstein, W.: Mounting international tension underline need for disarmament (Las crecientes tensiones internacionales subrayan la necesidad del desarme), pp. 13-18.

A. F.

Mayo-junio 1980

FREIFELD, S. A.: Khomeini and the 'big lie' (Jomeini y la 'gran mentira'), pp. 31-33

Aporte al análisis de la situación actual en el Irán de la República Islámica durante los últimos meses.

A. F.

JOURNAL OF PALESTINE STUDIES Beirut

Vol. IX, núm. 2, 1980

Hudson, M. C.: The Scars of Occupation: An Eye-Witness Report (Las llagas de la ocupación: un testimonio ocular), páginas 32-49.

Puede que la opinión pública mundial —empezando por la norteamericana— crea en que la ocupación israelí de los territorios árabes, desde 1967, es liberal y benigna. El presente testimonio del estadounidense Hudson prueba lo contrario, aportando una serie de hechos y datos al respecto.

AL-SHUAIBI, I.: The D²velopment of Palestinian Entity-Consciousness (La evolución de la conciencia de la entidad palestina) pp. 50-70.

Segunda parte del estudio. Desde que existe la OLP (1964), la concien-

cia de nacionalidad palestina ha adquirido formas concretas de manifestación. Debido a este hecho, la cuestión de los palestinos se ha convertido en la principal piedra de choque dentro del conflicto arabe-israelí.

KHOURI, R. G.: Israel's Imperial Economics (Economia imperial de Israel, pp. 71-78).

Las zonas limítrofes de los territorios ocupados han sido aprovechadas por Israel durante los últimos treinta años para la implantación de un expansionismo económico. Para este fin Israel se sirve de los recursos árabes de dichos territorios

S. G.

KULTURPOLITISCHE KORRESPONDENZ

Bonn

Núm. 395, 1980

Kopp, F.: Taktisch2 Wandlungen des Deutchlands-Begriffes in der DDR (Transformaciones tácticas del concepto de Alemania en la RDA), páginas 3-5.

En Alemania oriental —RDA—, y concretamente a partir de 1974, ya no existe «nación alemana», sino una «nación socialista» que no tiene nada común con los alemanes de la RF. «Nación socialista» quiere decir, pura y simplemente, «pueblo de la RDA». Todo indica que los líderes del PC SED albergan la idea de reunificación del país sobre la base de una «República Socialista de Alemania».

Núm. 396, 1980

COMMER, H.: Moslemische Mitbürger, nur «unbekannte Nachbarn»? (Cociudadanos islámicos, ¿sólo «vecinos desconocidos»?), pp. 3-4.

Los acontecimientos en Irán y Afganistán invitan a prestar mayor atención al mundo islámico. Sólo en la RFA viven más de un millón de musulmanes. El Islam se considera civilización y cultura superiores al cristianismo y a la sociedad occidental en general. De unos 650 millones en el mundo, sólo en la URSS hay cerca de 49 millones.

LIENHARD, L.: Verstärkte Auslandsarbeit der DDR in Nordamerika (Actividad agudizada de la RDA en Norteamérica), pp. 7-8.

El problema interalemán se refleja también en la política exterior de la RDA, que pretende presentarse como tutor y protector de los alemanes que viven en el extranjero. Este es el caso de los alemanes en Norteamérica. Donde no llegan los germanos federales están los germanos orientales, para hacer propaganda a favor del socialismo-comunismo.

S. G.

LE COURRIER DES PAYS DE L'EST París

Núm. 236, 1980

TIRASPOLSKY, ANITA: Les relations économiques entre les pays socialistes européens du CAEM et les pays du Tiers-Monde: un tournant dans la politique d'aide économique? (Las relaciones económicas entre los países socialistas europeos del CO- MECON y los países del Tercer Mundo: ¿un viraje en la política de ayuda económica?), pp. 3-38.

El Este ayuda poco al Tercer Mundo y a la vez compra cada vez menos. Ahora, según la concepción sovietosocialista, sus relaciones se orientan al principio de «ventajas mutuas» que preside el conjunto de sus relaciones con el Tercer Mundo.

GLOBOKAR, TATIANA: Les relations économiques de la Yougoslavie avec le Tiers-Monde (Las relaciones económicas de Yugoslavia con el Tercer Mundo), pp. 39-46.

Yugoslavia colabora sistemáticamente con los países de Asia, Africa y América Latina desde 1958. El lugar que ocupa este país en los mercados tercermundistas es importante. Se trata, fundamentalmente, de intercambios comerciales, cooperación técnica y asistencia económica.

Num. 237, 1980

Crosnier, M.-A.: Résultats de l'économie soviétique en 1979: vers une croissance zéro? (Resultados de la economía soviética en 1979: ¿hacia un crecimiento cero?), páginas 31-38.

Según el propio líder soviético, Breshnev, el año 1979 ha sido económicamente el más difícil de entre todos los demás años del X quinquenio (véase la sesión plenaria del CC del PCUS, noviembre 1979). Se ha acrecentado la diferencia entre los objetivos establecidos y los resultados conseguidos. Intento de recuperar en 1980 los retrasos acumulados en 1979.

S. G.

MIROVAYA EKONOMIKA I MESHDUNARODNYE OTNOSHENIA

(Economia mundial y relaciones internacionales)

Moskva-Moscú

Núm. 1, 1980

Novopashin, J.: Ukreplenie splochennosti stran socializma - glavnoe napravlenie vneshnei politiki KPSS (Reforzamiento de la solidaridad de los países del socialismo, tarea principal de la política exterior del PCUS), pp. 3-13.

La politica exterior de los países del Este tiene sus bases en los principios internacionalistas entrelazados mutuamente. La expresión práctica de este hecho son el COMECON y el Pacto de Varsovia. Internacionalista no quiere decir cultivar relaciones entre naciones, sino entre las clases trabajadoras de las naciones.

TARABAEI, P.: Vashnyi aspekt problemy razorushenia (Aspecto importante en el problema del desarme), pp. 14-25.

Debería prohibirse el desarrollo y la fabricación de nuevas armas y nuevos medios de destrucción masiva. La URSS estaría dispuesta a firmar tratados especiales con que esta propuesta se hiciera realidad.

Usoskin, V.: V poiskax novoi ekonomicheskoi strategii (Hacia una nueva estrategia económica), pp. 26-43.

Crítica del informe preparado para la OECD por un grupo de expertos independientes. Las causas de la crisis económica en el mundo capitalista están en el mismo sistema. Hay que buscar soluciones, fuera del capitalismo; se supone, habría que recurrir al sistema soviético.

Núm. 2, 1980

SIDENKO, V.: Leninskiy vneshnepoliticheskiy kurs i nacionalno-osvoboditelnoe dvishenie (La linea politico-exterior leninista y el movimiento de liberación nacional), pp. 3-18.

La desaparición del sistema global de colonialismo ha originado la importancia de los países independizados en la política internacional. El concepto leninista de la vía no capitalista de desarrollo abre nuevas perspectivas para el progreso social en los países económicamente retrasados. Por ello, siendo dicho movimiento parte del proceso revolucionario mundial, su importancia sigue creciendo.

IURIEV, N.: Kampuchia i strategia Pekina v Iugo-Vostochnoi Azii (Campuchea y la estrategia de Pekín en el Sur-Este asiático), páginas 30-44.

Las actividades de Pekín en aquella región engendrarian grave peligro debido a su política hegemonialista. Ese «maocolonialismo» tendría como fin la explotación de otros pueblos en la época en que se viene abajo el colonialismo del imperialismo capitalista.

Pankov, V.: Social-reformizm i meshdunarodnye ekonomicheskie otnoshenia (Socialreformismo y relaciones internacionales económicas), páginas 45-59.

Propiedad privada y otros principios básicos de la economía capitalista predeterminan la puesta en marcha de ciertas concepciones reformistas de carácter social. Los eurosocialistas —la socialdemocracia— no son capaces de resolver estos problemas, ya que su reformismo tiende a provocar confrontaciones entre clases trabajadoras.

S. G.

POLISH PERSPECTIVES

Warsaw-Varsovia

Vol. XXII, núm. 12, 1979

MACISZEWSKI, J.: Culture and National Identity (Cultura e identidad nacional), pp. 8-17.

Polonia es una de aquellas naciones que en oposición a lo que era se está transformando en una nación socialista: desaparecerán las contradicciones sociales agudas, surgirá un sistema relativamente uniforme de valores, habrá igualdad recíproca y se consolidarán los ideales del internacionalismo en la conciencia popular.

S. G.

POLITICA INTERNACIONAL

(En castellano)

Belgrado

Año XXXI, núm. 718, 5 marzo 1980

Vukadinovic, R.: Desestabilización de las relaciones norteamericano-soviéticas, pp. 1-5.

Núm. 720, 5 de abril de 1980

ALTMAN, G.: «Ideologización» de las esferas de intereses, pp. 21-24.

Brankovic, B.: Conferencia sobre el cumplimiento de la convención relativa a las armas biológicas, páginas 13-19.

Núm. 722, 8 de mayo de 1980

Número dedicado en su totalidad a la muerte de Tito. Contiene los principales discursos pronunciados en sus funerales.

A. F.

Núm. 725, 20 de junio de 1980

Sing, D.: Actual papel de la no alineación, pp. 6-9.

El objetivo central del movimiento de no alineados consiste en presionar, en nombre de las aspiraciones de la humanidad, a favor de un progreso pacífico en el mundo.

MILOSAVLJEVIC, D.: Nuevos caminos de la integración africana, pp. 22-24.

Especulaciones sobre las posibilidades de integración africana especialmente a la luz de las dos cumbres celebradas en mayo último: la de la OUA, a nivel continental, y la de la ECOWAS, de índole regional.

Núms. 726-27, 5 de julio de 1980.

GRLICKOV, A.: El Mediterráneo en los años ochenta, pp. 1-4.

Consideraciones sobre la importancia de este mar en el que convergen prácticamente todos los elementos de la crisis europea y mundial.

THORSSON, I.: El desarme: Problema político, pp. 7-13.

Perspectivas que ofrece, a comienzos de la década, la cuestión del des-

arme, a la vista de la carrera armamentista llevada por los dos bloques. En el fondo de esta cuestión subyacen problemas puramente políticos.

Núms. 728-29, 5 de agosto de 1980

Pesic, M.: Seguridad y cooperación en Europa en el umbral de la reunión de Madrid, pp. 1-8.

Análisis retrospectivo de la problemática, desde la reunión de Helsinki hasta hoy, y perspectivas futuras.

A. F.

POLITIQUE ETRANGERE

París

Núm. 2, junio 1980, año 45

RIPERT, J.; BRESSAUD, A., y MIGNOT, G.: Dialogue Nord-Sud (Diálogo Norte-Sur), pp. 285-351.

Varios autores asumen el tema del acápite, cada cual en su respectivo artículo, abordando, por una parte, los riesgos y posibilidades de la cooperación, y por otra, la forma de aunar criterios entre países de naturaleza y potencialidades tan dispares. Se analiza también aquí el informe de Ja comisión Brandt.

KRIEGEL, A., y CARRÈRE D'ENCAUSSE, H.: La politique exterieure de l'URSS (La política exterior de la URSS), pp. 353-375.

Ambos autores en sendos artículos analizan el tema: uno, desde el punto de vista de la lógica del sistema soviético, y el otro, considerando las distintas fases que este sistema ha recorrido, desde la perspectiva de las sucesivas continuidades y rupturas dentro del mismo.

Jeanneney, J. M.: Incertitudes internationales, système monétaire et protectionnisme (Incertidumbres internacionales, sistema monetario y proteccionismo), pp. 377-387.

El estancamiento de las economías occidentales se explica esencialmente por las incertidumbres internacionales en materia económica. Para reducir estas incertidumbres, el autor propone medidas en materia monetaria y comercial.

Jakobson, M.: La neutralité finlandaise: apparences et réalités (La neutralidad finlandesa: apariencias y realidades), pp. 453-464.

Artículo que trata del especial status que en el sistema internacional actual tiene Finlandia: cooperación con la URSS, neutralidad militar, pertenencia a la comunidad escandinava, integración económica en Occidente y participación en los esfuerzos de paz y seguridad internacionales.

A. F.

POLITISCHE STUDIEN

München-Munich

A. 31, núm. 249, 1980

Löw K.: Menschenrechte (Derechos humanos), pp. 7-19.

Consideraciones en torno a la razón, al contenido y toda la problemática que de por sí encierra el concepto de estos derechos, con base en el Derecho Natural y en la misma Moral. Historia de los mismos y su violación por el sistema positivista, sobre todo en los siglos xix y xx. Necesidad de concienciación moral de la sociedad.

BAUMANN, G.: Vereinigtes Europa-Wehrhaftes Europa (Europa unida-Europa defendible), pp. 39-50.

Estudio del proceso de unificación europea dentro del contexto de los problemas resultantes de la tensión Este-Oeste. Amenaza del bloque soviético. Distensión o coexistencia no son sino instrumentos encubridores. Ya es hora que Europa se defina a sí misma y tome riendas en sus propias manos para defenderse, ya que la URSS espera su oportunidad.

OPITZ, P. J.: Prinzipielle Grundlagen und strategische Grundlinien der Aussenpolitik der VR China (Principios y líneas estratégicas básicos de la política exterior de la RP de China), pp. 51-62.

Con la normalización de las relaciones con Japón, el acercamiento a Estados Unidos y Europa, la China comunista ha mejorado radicalmente su posición en la escena internacional. Ya no hay peligro de un ataque nuclear soviético. Sin embargo, queda por encontrar una solución a los problemas pendientes —precisamente con el Kremlin— mediante negociaciones.

S. G.

PRÁVNÍK (El Jurista)

Praha-Praga

A. 119, núm. 1, 1980

KOPAL, V.: K soucasnému úsilí SSSR a dalsích socialistickych států o dosazení podstatného pokroku v odzbrojení (En torno al actual esfuerzo de la URSS y demás Estados socialistas por la consecución

de un desarme sustancialmente progresivol, pp. 1-16.

El punto de partida sigue siendo el 7 de octubre de 1979, fecha en que Breshnev anunciaría en Berlín oriental la retirada parcial de las tropas soviéticas del territorio de la RDA (20.000 soldados y 1.000 tanques). En esta relación se recogen todas las iniciativas del bloque soviético al respecto, especialmente desde 1975 hasta 1979.

S. G.

PROBLEMS OF COMMUNISM

Washington

Vol. XXIX, núm. 1, 1980

CONNOR, W. D.: Dissent in Eastern Europe: A New Coalition? (Disidentes en Europa del Este: ¿una nueva coalición?), pp. 3-17.

Revista del desarrollo y de la situación actual dentro de la disidencia eurooriental, con referencias a cada uno de los países que componen el bloque. Se intenta establecer una relación contraposicional entre trabajadores e intelectuales. Está en juego el propio sistema sovieto-socialista.

LEOGRANDE, W. M.: Evolution of the Nonaligned Movement (Evolución del movimiento de los no alineados), pp. 35-52.

Aspecto histórico de este movimiento surgido por determinadas causas hace casi veinte años. Se repasan sus actividades subrayando su importancia en la escena internacional y, sobre todo, se examinan los objetivos y los resultados logrados. Su interacción entre los dos bloques hace cada vez más compleja su existencia.

A. XXIX, núm. 2, 1980

Burg, S. L.: Decision-making in Yugoslavia (Procedimiento de decisión en Yugoslavia), pp. 1-20.

Consideraciones en torno a la problemática planteada por la desaparición de Tito. Se tienen en cuenta factores exteriores e interiores en el sistema de Jefatura de Estado establecido por Tito. Peligro: el nacionalismo croata; referencia a la Constitución de 1974.

Kux, E.: Growing Tensions in Eastern Europe (Tensiones crecientes en el este de Europa), pp. 21-37.

El origen de las tensiones procede, fundamentalmente, de las relaciones entre los partidos comunistas, del Pacto de Varsovia y de los problemas resultantes de la integración dentro del COMECON.

Bennicsen, A.: Soviet Muslims and the World of Islam (Los musulmanes soviéticos y el mundo del Islam), pp. 38-51.

Relación con la situación actual: actitud de los musulmanes en la URSS, el papel del Islam como tal, el caso de Afganistán y la postura soviética, así como la influencia del Irán.

S. G.

QUESTIONS ACTUELLES DU SOCIALISME

Béograd-Belgrado

A. XXX, núm. 2, 1980

BAKALI, M.: L'affirmation des nationalités (La afirmación de las nacionalidades), pp. 38-46. La libertad del individuo está intrínsecamente ligada a la de las nacionalidades, de las naciones o de las minorías nacionales y étnicas. La LCY tiene presente este hecho en Yugoslavia siendo ésta un Estado multinacional, por lo que intenta resolverlo de acuerdo con el marxismo-leninismo y los postulados de la autogestión.

GRLICKOV, A.: La coopération et la solidarité internationales des forces subjectives du socialisme (La cooperación y la solidaridad internacionales de las fuerzas subjetivas del socialismo), pp. 47-71.

A pesar de las divergencias en el socialismo mundial, sus raíces sociales, ideológicas y políticas hacen, en cuanto le son comunes, posible la solidaridad internacional (-ista) y, por tanto, favorecen la cooperación entre sus diversas tendencias; aún más, por existir nuevas condiciones revolucionarias en el mundo.

A. XXX, núm. 3, 1980

KARDELJ, E.: La lutte pour la reconnaissance et l'indépendance de la Yougoslavie nouvelle (La lucha por el reconocimiento y la independencia de la nueva Yugoslavia), pp. 13-29.

La actual diplomacia yugoslava tiene su origen en 1949. Los pro soviéticos habían sido eliminados ocupando los puestos clave en el interior y el exterior comunistas de antes de la guerra. Así se llegaría a una política exterior de no alineación. Además, en 1954, se firma un Pacto balcánico entre Yugoslavia, Grecia y Turquía.

Mali, M.: Autonomie et fédéralisme (Autonomía y federalismo), pp. 30-38.

La autonomía en Yugoslavia se ha forjado en el marco de la estrategia de la lucha revolucionaria y de la concepción del federalismo de acuerdo con los principios del marxismoleninismo. Hay repúblicas federadas y regiones autónomas—al ejemplo de la URSS.

S. G.

des relations Sud-Sud (El nuevo diálogo América Latina - Africa. Fundamentos de las relaciones Sur-Sur), pp. 313-340.

MARTINIERE, G.: Le nouveau dialogue

Amerique Latin-Afrique, Fondement

Una de las características nuevas de la política internacional es el aumento de las relaciones entre estas dos áreas geográficas y culturales. Este diálogo ya ha comenzado a abrir nuevos horizontes.

A. F.

RELATIONS INTERNATIONALES

París

Núm. 23, Otoño 1980

Número especial dedicado al tema: «La América Latina en las relaciones internacionales».

Los artículos sobresalientes son:

GILHODES, P.: Les relations entre les Etats Unis et l'Amerique Latin (Las relaciones entre los Estados Unidos y América Latina), pp. 223-249.

El autor trata los siguientes aspectos: Las inversiones de Estados Unidos en Latinoamérica; la dependencia tecnológica; los aspectos comerciales; el crédito y la ayuda; aspectos culturales e informativos, y la dominación militar.

LABBE, D.: Dix ans de Pacte Andin (Diez años de Pacto Andino), páginas 251-266.

Análisis del funcionamiento, balance de la última década y previsiones y esperanzas de este pacto.

RELAZIONI INTERNAZIONALI

Milán

Núm. 23, 7 de junio de 1980

LAUBE, H.: La politica estera dell'-Austria neutrale (La politica exterior de la neutral Austria), pp. 528-529.

Comenzando con una reseña histórica se aborda la cuestión de la neutralidad de Austria, las razones que la determinaron, y las consecuencias que de ella se derivan, así como los condicionamientos a que se ve sometido este país de acuerdo con su status especial.

Núm. 28, 12 de julio de 1980

Toscano, A.: Il petrolio nello sviluppo della Cina (El petróleo en el desarrollo de China), pp. 646-647.

El petróleo es una necesidad de primer orden, pero poco se habla de China en relación con él. Previsiones fundadas, y que se recogen en el artículo 10, indican que este coloso asiático exportará en 1990, cincuenta

millones de toneladas de crudo al año. Por lo tanto, no hay que olvidarse de China tampoco en el aspecto energético.

A. F.

RIVISTA DI STUDI POLITICI INTERNAZIONALI

Florencia

Núm. 186, abril-junio de 1980

VEDOVATO, G.: L'Antartide oggi (La Antártida hoy), pp. 215-223.

Benuzzi, F.: Il trattato sull'Antartide (El tratado sobre la Antártida), páginas 224-236.

Ambos autores tratan un tema en cierta medida postergado en la literatura política internacional, pero de indudable actualidad por las riquezas que subyacen en ese continente. En ambos artículos hay importantes datos históricos, geográficos y económicos destinados al análisis político.

A. F.

SOUTH AFRICA INTERNATIONAL

Johannesburgo

Vol. X, núm. 4, abril de 1980

Roy, W. T.: South Africa and the Indian Ocean (Sudáfrica y el Oceáno Indico), pp. 191-198.

En el artículo se analizan las diversas razones por las cuales la República de Sudáfrica es un punto de vital importancia para Occidente en relación con el intenso tráfico marítimo del Océano Indico.

BISSELL, R. E.: Soviet activity in Africa: Should the west care? (La actividad soviética en Africa: ¿Debería el Occidente inquietarse?), páginas 199-210.

Estudio de la política soviética respecto del continente durante los últimos años. Análisis de los hechos y de los intereses de la superpotencia en aquella zona.

A. F.

SOVETSKOE GOSUDARSTVO I PRAVO

(Estado y Derecho soviéticos)

Moskva-Moscú

Núm. 1, 1980

CHERNICHENKO, S. V.: Borba s narusheniami prav cheloveka i meshdunarodnye procedury (Lucha contra la violación de los derechos del hombre y procedimientos internacionales), pp. 91-99.

La URSS procuraría salvaguardar derechos y libertades humanos a escala mundial. A este respecto utiliza la Carta de la ONU. En cuanto a procedimientos de carácter internacional existirían una serie de tendencias contradictorias.

Núm. 2, 1980

Kemov, A.: Sodeistvie voorushenie Kitaya-protivopravno (Contribución al armamento de China,—ilegal), páginas 57-65.

La OTAN amenaza la paz mundial con vender toda clase de armas y tecnología bélica a China. Por ello, la URSS, junto con Checoslovaquia,

presentó al Consejo de Seguridad de la ONU un proyecto de resolución por considerar que la carrera armanmentista china es ilegal y antijurídica, según pudo comprobarse con la agresión contra Vietnam.

VOROBIEV, S. L.: Sotrudnichestvo stranchlenov SEV v oblasti standartizacii (Colaboración de los países miembros del COMECON en el plano de estandartización), pp. 73-80.

Dicha estandartización gira en torno a la consecución de un alto nivel, grado de calidad intersocialista, de los productos destinados al comercio exterior. Es un programa a largo plazo llevado a cabo mediante via contractual.

Núm. 3, 1980

SMIRNOV, G. A.: Zapreschenie novyx vidov i sisteam orushia massovogo unichtoshenia (Prohibición de nuevos tipos y sistemas de armas de destrucción masiva), pp. 82-90.

Es urgente la solución del problema del desarme por las doctrinas del DI tanto soviética como burguesa. También en este dominio la iniciativa correspondería a la URSS. Un posible convenio en tal sentido debería ser radical y efectivo.

S. G.

SOVIET STUDIES

Glasgow

Vol. XXXII, núm. 1, 1980

Kenez, P.: The Ideology of the White Movement (La ideología del movimiento blanco), pp. 58-83.

Una de las lecciones de la Revolución bolquevique de 1917 es que ninguno de los dos bandos contaba con el apoyo popular. La mayoría de los líderes blancos (= antibolcheviques) se agrupaban de elementos proeuropeos, monárquicos, restauracionistas, extremistas, antisemitas y reaccionarios de todo tipo—sin una ideología bien concebida. En cambio, los bolcheviques eran marxistas y Lenin representaba su autoritarismo.

S. G.

STAAT UND RECHT

Berlin-Este

A. 29, núm. 1, 1980

Watschew, N.: Rechtliche Voraussetzungen für die Entwicklung einer stabilen vertraglichen Zusammenarbeit des RGW mit Entwicklungsländern (Presupuestos juridicos para el desarrollo de una colaboración legal estable del COMECON con los países en desarrollo), páginas 74-81.

Debido al crecimiento del potencial económico del COMECON en virtud de su proceso de integración, llegó el momento de fundamentar jurídicamente sus relaciones con países fuera de aquel organismo sobre la base de convenios internacionales a largo plazo. Esta necesidad se observa sobre todo en relación con los países en desarrollo.

A. 29, núm. 2, 1980

Louse, W. y Schuman, M.: Demokratischer Zentralismus und gesellschaftliche Bewusstheit (El centra-

lismo democrático y conciencia social), pp. 98-109.

Sólo el centralismo democrático permite llevar a cabo los esfuerzos de los trabajadores en condiciones de participación activa encaminados hacia la óptima estructuración de las relaciones de los sectores sociales que, en último término, constituyen la primacia en los intereses a nivel estatal. Es preciso fortalecer la concienciación social para con el cumplimiento de las obligaciones internacionalistas.

A. 29, núm. 4, 1980

LEMCHE, BR.: Die Zusammenarbeit socialistischer Länder im RGW und ihre antikommunistischen Verfälscher (La colaboración de los países socialistas en el COMECON y sus falsificaciones anticomunistas), páginas 354-361.

Contraataque a la critica burguesa del principio de internacionalismo socialista como nuevo grado cualitativamente superior del internacionalismo «proletario». Se abordan relaciones jurídicas entre los Estados miembros del COMECON.

S. G.

STUDIA DIPLOMATICA

Bruselas

Vol. XXXIII, núms. 1-2, 1980

Número especial dedicado integramente a la problemática del Medio Oriente, con un estudio detallado de la política interna y exterior de todos los países de la región durante el año 1979.

VIERTELJAHRSHEFTE FÜR ZEITGESCHICHTE

Stuttgart

A. 28, núm. 1, 1980

Guillen, P.: Frankreich und der europäische Wiederaufschwung (Francia y el resurgimiento europeo), pp. 1-19.

Aspecto histórico ofreciendo una serie de hechos y datos desde el fracaso de la Comunidad Europea de Defensa (EVG-1954) hasta los tratados de Roma (1957—nacimiento de la actual integración eurooccidental). Muestra de cuántos obstáculos pueda crear un superpluralismo político al ejemplo de Francia.

S. G.

VOPROSY FILOSOFII

(Cuestiones de Filosofia)

Moskva-Moscú

Núm. 1, 1980

Pastuxov, B. N.: Aktualnye zadachi ideino - uravstvennogo vospitania molodeshi (Problemas actuales de educación ideológica y moral de la juventud), pp. 28-42.

Se insiste en la necesidad de educar y formar las nuevas generaciones de acuerdo con los imperativos del desarrollo de la sociedad socialista. Los principios ideológicos son insustituibles: sólo sirven las posiciones del marxismo-leninismo en exaltar el patriotismo socialista y al mismo tiempo el internacionalismo.

A. F.

S. G.

WORLD AFFAIRS

Washington

Vol. 142, núm. 3, Invierno 1980

Sodaro, M.: Ulbricht's grand design: Economics, ideology and the GAR's response to detente 1967-1971 (El gran proyecto de Ulbricht: Lo económico, lo ideológico y la respuesta de la RDA a la distensión en el período 1967-1971), pp. 147-168.

Análisis de la política de Ulbricht durante el período mencionado, especialmente con relación a los esfuerzos de este dirigente por impedir cualquier distensión o entendimiento entre la URSS y la República Federal Alemana.

A. F.

ZEITSCHRIFT FÜR AUSLÄNDISCHES ÖFFENTLICHES RECHT UND VÖLKERRECHT

Stuttgart

A. 40, núm. 1, 1980

Heuser, R.: Taiwan und Selbstbestimmungsrecht (Taiván y derecho de autodeterminación), pp. 31-75.

Década sesenta: la China comunista es admitida en la ONU a cambio de la expulsión de la China nacional-Taiván. ¿Violación del derecho de autodeterminación? Según unos, sí, según otros, no. Estudio de la relación Taiván-autodeterminación desde el punto de vista del Derecho internacional vigente.

S. G.

Statement (1995) And Anna Control (1995) And Anna Control (1995) A